

ALCALDÍAS



Juan Antonio Sandoval (centro), Subdirector de Mercados y Vía Pública de Coyoacán.

## Acusan en Coyoacán cobros de funcionarios

ALEJANDRO LEÓN

Comerciantes en vía pública acusan a dos funcionarios de la Alcaldía Coyoacán de pedirles dinero a cambio de conseguir permisos para vender en las calles.

Los servidores públicos señalados son Juan Antonio Sandoval Aguirre, subdirector de Mercados y Vía Pública, y Javier de la Cruz, identificado como inspector de Vía Pública.

Respecto al primero, un comerciante de Coyoacán aseguró haberle entregado más de 50 mil pesos a cambio de tres permisos para vender en la vía pública.

Sin denunciar aún ante las autoridades, el vendedor aseveró que acudió a Ventanilla Única de la Alcaldía para tramitar las autorizaciones,

donde Sandoval Aguirre le solicitó el dinero.

Pese a entregar el efectivo, no recibió la autorización de Sandoval Aguirre.

REFORMA tuvo acceso a chats y audios en los que el denunciante interactuaba con Sandoval Aguirre, a quien le pide la devolución de su dinero.

Otro vendedor ambulante videograbó a un presunto inspector de Vía Pública de Coyoacán, identificado como Javier de la Cruz, quien le solicitó dinero para dejarlo vender en la banqueta.

“Es un señor de la Alcaldía de Coyoacán, es una persona que nos anda cobrando y eso es corrupción”, narró el denunciante.

Este diario solicitó entrevista con Sandoval Aguirre, la cual no ha sido concedida.

**INSTITUTOS**



Pide diputado cuentas a IECM sobre fallas en votación

# Respaldan repetir consultas vecinales

Considera Padilla  
avalar nuevo proceso  
en Cuauhtémoc  
y Miguel Hidalgo

ISRAEL ORTEGA

Ante la falla del sistema electrónico de votación y las afectaciones que ocasionó a las consultas de los nuevos órganos de representación ciudadana y Presupuesto Participativo, el diputado presidente de la Comisión de Participación, Martín Padilla, consideró necesario repetir los ejercicios en las demarcaciones donde hubo fallas.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) organizó estos ejercicios ciudadanos el domingo de la semana pasada con la nueva Ley elaborada con el Congreso. Sin embargo, hubo fallas en el sistema de votación implementado, por lo que los habitantes de la Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo tuvieron

que esperar hasta el mediodía a que llegaran las boletas de repuesto para poder emitir su opinión.

Ante esto, el diputado de Morena señaló que el organismo debe rendir cuentas sobre las deficiencias.

“Estamos solicitando a la Comisión de Organización Electoral que nos rinda un informe precisamente pormenorizado de las fallas que tuvo el sistema electrónico por internet, estamos muy preocupados en ese sentido”, puntualizó el diputado de Morena.

“En otras colonias o casillas de plano no hubo la apertura del sistema y traían desde el sur de la Ciudad las boletas para que la gente emitiera su voto”.

Las boletas llegaron en algunos casos alrededor de las 12:00 horas, ante lo cual el Consejo General del IECM determinó, sobre la marcha, extender algunas horas la apertura de casillas.

**Martín Padilla, diputado**

“Es una parte que le corresponde tanto al Instituto Electoral como al Tribunal Electoral que derivado de las quejas que se manifestaron consideren ellos reponer el proceso. Nosotros estamos haciendo el llamado”.

Cuestionado sobre si avalaría la repetición de las consultas en las demarcaciones Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo, ante las impugnaciones de algunos ciudadanos, el diputado que presidió la comisión que elaboró el dictamen de la nueva Ley de Participación Ciudadana respondió que sí, aunque señaló que eso lo determinará el Tribunal Electoral y el Instituto.

“Es una parte que le corresponde tanto al Instituto Electoral como al Tribunal Electoral que derivado de las quejas que se manifestaron consideren ellos reponer el proceso. Nosotros estamos haciendo el llamado por las

constantes quejas que hubo en la elección”, externó Padilla.

“La verdad sí hubo mucha inconformidad, la gente manifestaba que se cancelara las elecciones, a mí me parece importante que se tome la votación de la gente”.

En las demarcaciones Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo se realizó el domingo 15 de marzo la instalación de 239 casillas y los colonos acusaron que hubo más incidentes como el robo de la papelería en dos casillas de la Colonia Juárez y al menos una impugnación presentada en la Colonia Anzures por las fallas y presuntas irregularidades.

**ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**



# Alista Congreso parar actividades



ISRAEL ORTEGA

40

Los diputados locales de Morena se alistan para suspender las sesiones del Congreso capitalino ante los contagios de Covid-19.

La coordinadora del grupo parlamentario, Martha Ávila, anticipó ayer que prevén dejar de sesionar desde esta semana, regresar para una sesión el 2 de abril y tomar el periodo vacacional de Semana Santa como medida preventiva.

“En base a un acuerdo que pueda emitir la Conferencia y la Jucopo, no haya sesiones hasta el día 2 de abril”, abundó Ávila.

Marzo y abril suelen ser unos de los menos productivos de la Legislatura, como lo dio a conocer REFORMA el 19 de marzo, pues los diputados han optado por discutir una mayor cantidad de dictámenes hasta el final de los periodos legislativos, en mayo.

La propuesta será revisada este lunes con los coordinadores de las otras bancadas en la Junta de Coordinación Política.

**Martha Ávila, coordinadora**

“Las personas que van a entrar dentro de estos cuadros que tenemos que proteger son las personas con problemas respiratorios crónicos, diabetes hipertensión”.

**José Luis Rodríguez, vicecoordinador**

“Las comisiones de carácter dictaminador puedan llevar a cabo sesiones en línea, sesiones vía internet para facilitar y darle validez a los mecanismos de comunicación”.

Las comisiones seguirán operando a través de sesiones remotas que serán transmitidas, según lo previó el vicecoordinador José Luis Rodríguez.

Además, se podrá modificar el calendario de acuerdo a las decisiones que vayan tomando los gobiernos local y federal.

“Las comisiones de carácter dictaminador puedan llevar a cabo sesiones en línea, sesiones vía internet para facilitar y darle validez a los mecanismos de comunicación electrónica”, externó

el vicecoordinador.

A partir de la semana que inicia, los morenistas también prevén que al menos la mitad del personal del Congreso no labore o labore a distancia desde sus viviendas.

Embarazadas y trabajadores con alguna condición de vulnerabilidad o con hijos en educación básica no deberán presentarse a laboral.

“Quedan salvaguardados todos sus derechos laborales, que el congreso de la ciudad va a funcionar con un 50 por ciento de su personal”, agregó Ávila.



## Morena propone suspender sesiones

● Solicitarán que 50% de los trabajadores del Congreso local descansen, sobre todo los más vulnerables

### CORONAVIRUS Alerta mundial

HÉCTOR CRUZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Dado que las autoridades sanitarias prevén que los próximos 15 días serán decisivos para combatir el Covid-19, Morena en el Congreso local anunció que este lunes propondrá ante la Junta de Coordinación Política (Jucopo) suspender las sesiones del pleno hasta el próximo 2 de abril.

“Ese día veremos la reprogramación, pero dependerá de la evolución que tengamos de esa enfermedad”, anunciaron en conferencia la coordinadora y vicecoordinador de ese partido, Martha Ávila Ventura y José Luis Rodríguez Díaz de León, respectivamente.

Además, revelaron que propondrán que sólo 50% de los 2 mil 541 trabajadores descansen, mientras que el otro 50% continuará con las actividades sustantivas, que van desde lo administrativo hasta lo legislativo.

Confirmaron que hasta el momento sólo a 20 personas les han detectado fiebre, “pero ninguno ha resultado positivo por Covid-19”, aseguraron.

Ávila Ventura detalló que exigirán a la Jucopo determinar que no acudan a laborar las personas con problemas respiratorios crónicos, diabetes, hiper-

tensión o personas inmunodeprimidas, así como mujeres embarazadas y adultos mayores de 65 años, lo mismo que madres con hijos que estén en primarias y secundarias, quienes podrán optar por el cibertrabajo.

“En lo que respecta a las sesiones en el pleno, este lunes será decisivo para definir, junto a la Jucopo, un ajuste al calendario de sesiones para atender la fase 1, pero con medidas propias de la fase 2, a fin de reducir el riesgo de transmisión del Covid-19”, manifestó la coordinadora de Morena.

Además, la bancada de Morena acordó instruir al titular de la Tesorería del Congreso a realizar los procedimientos administrativos necesarios para que el personal reciba su remuneración salarial, preferentemente, a través de transferencia bancaria.

Sin embargo, en aquellos casos que el salario sea en efectivo o cheque, fijarán horarios escalonados, así como cinco días de la semana, “para evitar aglomeraciones y contactos entre el personal”, aclaró el vicecoordinador morenista. ●

**“En lo que respecta a las sesiones en el pleno, este lunes será decisivo para definir, junto a la Jucopo, un ajuste al calendario para atender la fase 1”**

**MARTHA ÁVILA VENTURA**

Coordinadora del partido Morena en el Congreso de la Ciudad de México

#### EL DATO



ARCHIVO EL UNIVERSAL

#### Revisiones.

Hasta el momento, sólo a 20 personas en el Congreso les han detectado fiebre, pero ningún caso dio positivo a Covid-19.



## Proponen acompañar a la nueva Fiscalía

ISRAEL ORTEGA *yal*

La diputada del PRD, Gabriela Quiroga, propondrá al Congreso dar acompañamiento a la Fiscalía de Femicidios para que su nueva titular pueda desempeñar sus funciones ante la falta de presupuesto y problemas que enfrenta.

REFORMA dio a conocer el 19 de marzo que la recién nombrada Fiscal de Femicidios, Sayuri Herrera, asumió un área nueva con poco personal, herramientas ineficaces para investigar e implementar su plan de trabajo y resolver casos pendientes.

En entrevista, Quiroga señaló que propondrá al Congreso capitalino una reunión con la nueva funcionaria para conocer a detalle su plan de trabajo.

“Ni siquiera tiene una oficina adecuada para estar instalada. Tiene que ver con una cuestión de alianza, nosotros hemos comentado que nosotros somos aliados”, dijo la congresista.

“Ser más que nada, ver de manera integral, cuál va a ser

el plan de trabajo de la fiscal y de qué manera se puede contribuir para que este plan de trabajo sea efectivo y por lo menos que tengan lo necesario para poder llevar a cabo su trabajo”.

La perredista externó que entre los aspectos que le gustaría conversar con la nueva fiscal está la selección del nuevo personal que requerirá la Fiscalía y también saber qué ocurrirá con los servidores públicos que han sido denunciados de esa misma área por otros casos.

“Es algo bastante preocupante lo que está sucediendo, pero yo creo que le estamos quedando a deber a la gente, a la Ciudad y sobre todo a las mujeres, el Congreso no está actuando a la altura de las circunstancias”

También opinó que tanto los legisladores como las autoridades no han podido realizar una gestión adecuada de estos casos.

**Gabriela Quiroga,**  
Congresista

/// Ver de manera integral, cuál va a ser el plan de trabajo de la fiscal y de qué manera se puede contribuir para que este plan de trabajo sea efectivo y por lo menos que tengan lo necesario”.